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寻找：抬担架的人 

麦基牧师 

 

 

过了些日子，耶稣又进了迦百农。人听见他在房子里，就有许多人聚集，甚至连门前都没有

空地；耶稣就对他们讲道。有人带着一个瘫子来见耶稣，是用四个人抬来的；因为人多，不

得近前，就把耶稣所在的房子，拆了房顶，既拆通了，就把瘫子连所躺卧的褥子都缒下来。

耶稣见他们的信心，就对瘫子说：“小子，你的罪赦了。”有几个文士坐在那里，心里议论，

说：“这个人为什么这样说呢？他说僭妄的话了。除了神以外，谁能赦罪呢？”耶稣心中知

道他们心里这样议论，就说：“你们心里为什么这样议论呢？或对瘫子说‘你的罪赦了’，

或说‘起来！拿你的褥子行走’，哪一样容易呢？但要叫你们知道，人子在地上有赦罪的权

柄。”就对瘫子说：“我吩咐你，起来！拿你的褥子回家去吧。”那人就起来，立刻拿着褥

子，当众人面前出去了，以致众人都惊奇，归荣耀与神，说：“我们从来没有见过这样的事！”

（马可福音 2:1-12） 

 

请特别留心这一节经文： 

 

耶稣见他们的信心，就对瘫子说：“小子，你的罪赦了。”（马可福音 2:5） 

 

你看到这节经文特别的地方吗？就是“耶稣见他们的信心”。当我开始事奉时，这节经文对

我造成困扰。这似乎与我一向以来所学的，所讲的和我全心全意所相信的互相矛盾。一个人

为了得救，必须自己凭信心相信耶稣基督，而不是凭其他人的信心。没有人能替你得救，也

不可能找人代替你得救，你必须自己相信耶稣基督。当然，有一个基督徒母亲真是太好了。

不过，你不可能把自己绑在妈妈的围裙上，让她带你上天堂呀。你自己必须用信心，你要用

信心决定接受耶稣基督。 

 

但是，这节经文看起来很矛盾。这节经文似乎在说，耶稣看到了他们的信心，不是瘫子的信

心，而是抬他来的那四个人的信心，所以耶稣拯救了瘫子。这真是让我感到十分困扰。不过

耶稣医治瘫子这个神迹，我认为的确是在祂传道生涯中，最激动人心的事件之一。要看清楚

这一点，让我们现在回到故事的现场。 

 

迦百农──选择之城 

 

迦百农是我们主开始事奉的地方。祂带领祂的门徒，在那里开始传道的工作。据我所知，他

们的脚踪一直都在附近。其实主耶稣曾经严厉地批评迦百农，说如果行在这里的神迹行在别

处，那些地方的人早就相信了。 

 

耶稣在迦百农所行的神迹之一，就是治好麻风病人。当祂治好了麻风病人，就对那麻风病人

说：“你不要告诉别人。你去找祭司检查你的身体，但一定不能告诉其他人。” 

 

这似乎是一个非常奇怪的吩咐，但我们的主在很多场合都会这样吩咐人。我认为祂不希望麻

风病人告诉别人，有两个原因：第一个原因是，祂来到世上，不是为了施行神迹。施行神迹

既不是祂的使命，也不是祂来到这个世界的目的。所以，祂希望淡化这件事。而第二个原因

很明显，看看当时被治好的这个麻风病人，他去告诉人，人们听见了，就跑来寻找耶稣，拥
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挤我们的主。最后，主只好被迫离开迦百农，因为这些人把祂重重包围，好像给祂戴上手铐

一样，主耶稣无法再在当地继续祂的事工，只好离开。 

 

根据圣经的记载，被主医好的这个麻风病人到各处宣传，到远处宣传，受到很多人的注意。

的确，如果你想受到别人的重视，最好的方法就是把消息发布。这个人做到了，他把这件事

传扬开了，使耶稣不能再公开进城，这个人就像在森林留下了火种，引起大火。记得前几天

晚上，一些少年罪犯在我们居住的社区，放火烧棕榈树。真是不得了！一下子穿着睡衣的邻

居从四面八方逃了出来，甚至从未见过面的邻居都聚在一处！邻居们看见了火，就像那被耶

稣治好的麻风病人，引起哄动。 

 

圣经记载的这位麻风病人大大出名了。可以说远远近近的人，没有不知道他的！我可以理解

他的感受。但他没想到，这么一来，我们的主就不得不从迦百农撤离。离开多久？圣经没有

特别提到。 

 

没有一个障碍是太大的 

 

后来，耶稣基督回到迦百农，那里可以说是祂传道的总部。 

 

过了些日子，耶稣又进了迦百农。人听见他在房子里，（马可福音 2:1） 

 

请注意，这里说的“房子”，是希腊语中的一个形容词，指之前提到过的那个房子。如果回

到马可福音 1 章，你会发现我们的主在西门彼得家中。稍后在那所房中发生了一些事情，那

所房子是指西门彼得的房子。我相信当时抬着瘫子的四个朋友，面对的最大困难，就是怎样

把瘫子抬到耶稣面前。彼得不会冷静地抱着手说：“呀，小伙子们，你们把整个屋顶拆掉吧，

我没所谓的。”当然不会，这可是他的房子呀！或许他会威胁说：“你们敢动我的房子，我去

报公安。”这可是他的房子呀！ 

 

当时的群众知道我们的主回到了迦百农，现在就在彼得的房子里。 

 

就有许多人聚集，甚至连门前都没有空地；耶稣就对他们讲道。（马可福音 2:2） 

 

当时群众挤满了房子，每个入口和出口都被人群堵住了。他们争相来听耶稣讲道。生活在第

一世纪的这些人，有机会亲耳听主耶稣基督讲道，真的比世界上其他人享有更大的特权呀！

他们有特权听神的儿子讲解神的话。不过，今天你和我，其实比他们享有更大的特权呢。 

 

耶稣说，我们蒙受的祝福更多，因为我们有圣灵教导我们，指引我们，所以我们比当时的迦

百农人，更明白真理。这是生活在今天的我们，何等宝贵的福气呀！现在，让我带你回到迦

百农的现场吧，这里很拥挤，人人要听耶稣讲道。 

 

有人带着一个瘫子来见耶稣，是用四个人抬来的；（马可福音 2:3） 

 

这时候，我们把注意力集中在这五个人身上，他们走过尘土飞扬的道路，终于来到迦百农，

我们看到四个人抬着担架。而躺在担架上的，是一个患有麻痹症的人，是一个瘫子，很明显，

这个瘫子永远无法凭自己的力量来到耶稣面前，除非有人帮助他，抬着他，承载着他，不然

的话，他不可能找到基督。但当他四个朋友抬着他到达房子时，他们遇到了很大的困难。 
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因为人多，不得近前，就把耶稣所在的房子，拆了房顶，既拆通了，就把瘫子连所躺卧的褥

子都缒下来。（马可福音 2:4） 

 

他们立刻得面对现实，他们没有办法穿越人群。有人会问：“为什么其他人不给这个可怜的

瘫子让路呀？”现实就是这样，想一想当天到底有多少受苦的、生病的和瘫痪的人来找耶稣。

人的心变得刚硬了，他们并不会留意躺在担架上的这个人。而且，我的朋友，哪里有耶稣基

督的福音，哪里就有对苦难漠不关心的人。他们的心变得刚硬了，他们不在乎别人受苦。 

 

无论你对基督徒有什么看法，他们可是建立医院和孤儿院的先锋，为的是减轻别人的痛苦。

基督徒一直在为主工作，目的是减轻人的痛苦。可是这一天拥挤在迦百农房子里的人数以百

计，他们对别人的痛苦漠不关心，不肯让路，不让瘫子的四个朋友把可怜的瘫子抬进房子。 

 

四个朋友面临极大的阻碍。他们停住脚步了，后退几步，察看四周的情况。他们到底会怎样

做呢？想象一下，如果这种情况发生在今天的教会，又会如何呢？ 

 

遇上类似的情况，今天的教会大概会委派委员会的成员来帮助瘫子。有人认为教会的委员会，

通常会委派一些心不甘情不愿的人，去做无关痛痒的事；又有人认为，委员会是由一群人组

成的，因为单凭一个人的力量，什么事都做不来，但集合大家的力量，任何事都可以解决。 

 

如果遇上当时迦百农的情况，我认为教会大概会这样做。他们会任命一个负责门户的委员，

请他去调查这所房子的门，检查每个入口，然后委员回来报告说：“所有门都进不了。”因

此，他被罢免了。然后又有委员负责检察窗口，他走遍了整个房子，回来了，对瘫子说：“对

不起，朋友，你不可能从窗户进去。”因此，他又被辞退了。如果教会还有其他人手，可以分

派不同的人去不同的地方视察。终于，有一个委员回来说：“屋顶！屋顶是我们的一个机会。

那里没有人，我们就把屋顶拆除吧。” 

 

这就是瘫子四个朋友想到的方法。他们抬着这个可怜的瘫子走上楼梯。让我们想象当时的情

况，屋子里人山人海，连窗户、门和房子外面都挤满了人，群众都在专心听主耶稣的教导。

突然，他们听见有人大喊。接着，阳光射进房间，天好像开了。呀！屋顶没了，上面站着几个

人。 

 

上面的人在喘气，这是一项艰巨的任务。突然天开了，然后又一片漆黑，因为有一个担架正

慢慢从上面坠下来。瘫子的朋友手忙脚乱地把他坠下去。他们流着汗，努力地把担架放到主

耶稣面前！ 

 

想象一下，在我们聚会的时候，发生了这样的事情。牧师在讲道，突然停了下来。直接宣告

说：“呀！聚会结束吧。”为什么突然结束呢？因为天花板没了，被人拆了。聚会的人抬头往

上看，有一个人躺在担架上，牧师只好停止讲道，宣告聚会结束。 

 

在这种特殊情况下，发生了特殊的事情。我相信瘫子的朋友全心全意，只想把瘫子的担架放

到耶稣面前，所以干脆把屋顶拆掉，没想到会打断耶稣的讲道，影响群众聚会。当时他们一

定感到十分尴尬吧。不过同时也松了一口气，因为他们的任务完成了，他们的朋友终于可以

面对面见到耶稣了。没有人能够帮助他们的朋友，只有耶稣能够，他们完成任务了。 

 

这时候，在房子里的群众却议论纷纷，说的都不是好听的话。有些人可能说：“你们这群人

是不是疯了？把屋顶拆掉，还把这个瘫子放在耶稣面前。我们怎样聚会？怎样听耶稣讲道呀？” 
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瘫子的四个朋友环顾四周，听着群众指责他们的声音。主耶稣抬头看见他们，就笑了。 

 

耶稣见他们的信心，就对瘫子说：“小子，你的罪赦了。”（马可福音 2:5） 

 

当然，不是这四个朋友的信心拯救了瘫子。而是他们的信心抬一个本来可怜的、瘫痪的人来

到基督面前，使他可以听到主耶稣说：“小子，你的罪赦了。”我再说一次，不是四个朋友的

信心拯救了他，而是他们的信心使瘫子来到耶稣面前。 

 

今天的瘫痪问题 

 

现在的社会，仍然有许多可怜的人。他们听不到福音，除非有人关心他们，用担架把他们带

到可以听福音的地方。今天很多人因为犯罪而变成“瘫痪”。有多少人为了星期天早上的聚

会，会在星期六晚上提早休息呢？他们晚上没有睡好，所以来不了教会。我有时会听到消息

说：“呀！有人透过听我们的节目信了耶稣，可是当我们邀请他们返教会，他们就感到厌烦，

他们不愿意。”因为他们被罪“瘫痪”了。 

 

另外有些人，被自己的偏见弄到“瘫痪”。他们不会参加我或你的教会。记得当我成为教会

的牧师后，曾经和一个经纪人打球。他有一天对我说：“我在那间教会看到你的名字呢？” 

我说：“是的。” 

他说：“麦基，我不知道你是一个宗教的狂热分子呢。” 

我回答说：“我可不认为自己是狂热分子。” 

然后这位经纪人补上一句：“教会就是有很多狂热分子的地方，所以我从来不参加教会。” 

 

偏见！听众朋友，这是出于人的偏见。有些人永远不会踏足教会，因为他们有偏见，被自己

的偏见瘫痪了。 

 

在我的家里，也有类似的情况。我父亲不喜欢参加教会，他不喜欢所谓的教会成员，特别是

在教会里工作的人。我父亲觉得他们的态度不好，大概是因为有一、两次遇上不礼貌的对待

吧。我在这种气氛下长大，所以特别留意在教会事奉的人所留给人的印象，我们要在生活中

好好作见证。 

 

我告诉你，在教会外，有许多人因偏见而“瘫痪”，除非有人愿意用担架抬起他们，有人愿

意为他们拆掉屋顶，把他们带到可以听福音的地方。我们需要抬担架的人，我们迫切需要有

人肯为他们抬起担架。 

 

可惜我认识一些基督徒，他们竟然十年来，都没有带过一个人来教会。他们对别人的生命完

全没有影响力。朋友，教会外有很多迷失的人，背负重担的人。他们瘫痪了，他们麻痹了，

他们需要听到耶稣对他们说：“儿子，你的罪孽赦免了。”他们需要你抬他们到耶稣面前，

你要有这种负担，不然的话，他们永远听不到福音。 

 

或许你觉得自己没有资格带领人信主，你不懂得接触人。如果真是这样的话，你可以另找出

路，就是祷告。我真心相信，跟其他方法相比，祷告可以使你把更多人带到耶稣面前。今天，

你就开始祷告吧。为某一个人提名祷告。我相信神看见你对人的关心，一定会回答和应允你

的祷告。 
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重要的事情要先做 

 

现在让我们回到迦百农的现场，看看我们的主如何对待这个瘫子。主对他说：“小子，你的

罪赦了。”我们的主要处理的第一件事，是人的罪恶。这也是今天我们每个人生命中，都要

处理的主要问题。罪，必须首先得到解决。这是最重要的一步。耶稣首先处理的，是人的罪。 

 

可是，当时在房子里的，仇恨耶稣的敌人却坐在那里批评。他们没有大声疾呼，而是在心里

批评。耶稣不需要任何人的见证，因为祂知道人的内心，知道他们在想什么。他们批评两件

事：“这个耶稣在犯亵渎神的罪。”另外，他们心里还说：“谁能宽恕人的罪恶呢？只有神才

可以。” 

 

这些人批评的第一点，是错误的。第二点，是对的。他们首先说：“耶稣犯了亵渎罪。”当

然，如果耶稣基督不是神，祂就在亵渎神灵。今天也有人会说：“耶稣没有声称自己是神呀！”

他们错了，只因为他们没有好好读过圣经。在福音书的很多章节，耶稣都自称是神。耶稣对

瘫子说：“你的罪赦了。”就是其中一个证明。如果祂不是神，祂就在亵渎神灵；但祂是神，

因此，祂没有亵渎神灵。 

 

另外，在迦百农房子里的人，心里又说：“谁能宽恕人的罪恶呢？只有神才可以。”他们说

得对极了。不错，从神学上来说，他们比今天普遍的基督徒说得更正确。我们大多数人认为

神宽恕罪孽，是因为神心胸宽广，只要我们说一句：“对不起，请原谅我。”就得到原谅。事

实上没那么简单。 

 

我们原谅别人，没有太大麻烦。比如说你踩到我的鞋子，你转身说：“哦，请原谅我。”我低

下头，想了一想，说：“好的，我原谅你。”这很容易。但是，从神的角度来看，宽恕是完全

不同的事情。祂是这个宇宙的最高道德统治者，如果祂持守自己的圣洁和公义，就不能宽恕

罪恶，祂不能随便宽恕。 

 

想想看，一个罪犯随便走上前对法官说：“法官，请原谅我的罪，好吗？”而法官竟然没有

持守原则，因为罪犯是他的家人或亲戚。他走下来，对罪犯说：“好，我赦免你的罪。”你认

为可以这样吗？当然不可！如果真是这样的话，他根本没有资格当法官。面对这种情况，我

们不得不请另一位法官来主持公道了。 

 

随便宽恕罪行的法官，根本无视法律的要求，所以应当被取消资格。神是一位正义的法官。

祂不能随便宽恕罪恶，除非对方已经还清罚款。我的朋友，你知道吗？圣经提到罪恶时，往

往牵扯到欠债。而你和我都是欠债的人。 

 

哦，我们欠了神的债！而且无法偿还。我们亏缺了神的荣耀。你有没有收过银行的欠款到期

通知书？如果你的欠款到期，就走到银行，对出纳员说：“我收到明天欠款到期的通知。我

现在来，就是想说一句对不起。”出纳员走开一会儿，回来的时候双眼含着泪水，对你说：

“兄弟，我们原谅你了。”这是不可能的事！如果你遇到这样的银行员工，请告诉我，因为

一般的银行都是冷冰冰的。 

 

我的朋友，请听我说，神不能随意宽恕罪孽。只有透过主耶稣的救赎，你的罪才得到赦免。

主耶稣基督走到十字架上，为你承受罪的刑罚，完全为你付清罪的罚款，因此神说：“小子，

你的罪赦了。” 
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现在，我们来看主耶稣对迦百农的群众所提出的另一个问题： 

 

或对瘫子说“你的罪赦了”，或说“起来！拿你的褥子行走”，哪一样容易呢？（马可福音

2:9） 

 

这也是耶稣今天对你和我所提出的问题。哪一样更容易呢？哪一样更困难呢？我不知道。如

果我在迦百农现场，耶稣这样问我，我会摇摇头说：“我不知道。”那都很困难，也很容易。 

 

只有神可以宽恕罪孽，只有神才能使瘫子行走。我的朋友，所以我们回答不了。耶稣的问题

是把那些群众逼到了死角，实际上耶稣是对他们说：“你们说我亵渎神，又说我不是神。但

你们得承认，只有神才能叫瘫子起来行走，如果神可以让他行走，神也可以宽恕他的罪过。

接着耶稣对瘫子说：“我吩咐你，起来！拿你的褥子回家去吧。”瘫子就立刻从担架上站起

来，走了出去。如果那天在场的群众对自己诚实，他们得承认这是个神迹。他们会跪在耶稣

面前，像耶稣的门徒多马一样说：“我的主，我的神！” 

 

为主做一个抬担架的人 

 

朋友，我最后对你说，只有神可以宽恕罪过，因为基督在十字架上为我们承担罪的刑罚，还

清了罪的欠债。当神宽恕你的罪过时，你会从一直躺着的担架上站起来，离开使你瘫痪的罪，

离开一切的罪，摆脱不道德的行为。 

 

前段日子，有一对男女因为听了我的节目，透过电话联络我。他们当时住在一起，但未结婚。

他们在酒吧里流连，很快就在一起了。后来他们开始参加我牧养的教会，他们的生命发生了

很大的改变。我有幸主持了他们的婚礼，这可是我主持的、最令人兴奋的婚礼之一。你看，

他们站起来行走了，罪孽被主赦免了。他们离开了旧的生活，摆脱那种不道德的行为。如果

主宽恕了你，你就能够摆脱罪恶。 

 

我又记得有一个酒鬼，从老远的地方开车来，参加我们教会的圣经班。他与妻子分居了，后

来他的生命发生了奇妙的变化。过了不久，他分居的妻子也来参加圣经班。 

 

今天有很多人因为自己的罪或偏见而“瘫痪”。亲爱的朋友，如果今天你仍然生活在罪恶中，

感到灰心失败、感到绝望。听听主耶稣对你说的话：“小子，你的罪赦了。”快离开担架，离

开你的罪恶生活吧！ 

 

主耶稣要赦免你的罪。如果你已经得到了神的宽恕，请起来吧！不要再苦苦地躺在担架上了。

今天就为主做一个抬担架的人吧！ 


